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□ 大城重太 議員

１．ごみの分別処理を問う 【 町長 】

（１）ごみ処理施設において、リチウムイオン電池が原因の発火事故が増加しており、全国

的な問題となっているが、南風原町ではどのような対策をとっているか。

（２）現在の分別では、リチウムイオン電池内臓の製品はどのような処理方法となっている

か。

（３）リチウムイオン電池内臓の製品が可燃ごみに混入しないように、区分変更をして分別

収集できるようにしてはどうか。

２．働き方改革の推進を問う 【 町長 】

（１）本年２月に第五次南風原町行政改革大綱が策定され、令和５年度から令和９年度の５

年間の具体的な取り組みが定められたが、今回の計画の最大のポイントはどこか。

（２）働き方改革の中には、ワーク･ライフ･バランスの推進を図るとあるが、町職員もみな

生活スタイルが違うなか、個々が働きやすい環境が作られているか。

（３）フレックス制度を導入、推進し育児・介護の両立支援や、若い世代の働きやすさを重

視し、職員の定着率向上を目指してもらいたいがどうか。

３．スポーツ少年団員のパフォーマンス向上を 【 教育長 】

（１）現在のスポーツ少年団の数と登録人数はどのくらいか。また、その推移を伺う。

（２）団員のスポーツ傷害は、どのようなものがあるか。

（３）発達段階にある子どもたちの健康やパフォーマンス向上を図るために、体力や栄養、

ストレッチなどの講座を検討する必要性について、どう考えているか。

（４）講座を定期開催する可能性や継続性の担保について、意見を伺いたい。
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□ 照屋仁士 議員

１．公園の長寿命化計画はどうなった 【 町長 】

（１）対象となる公園はどこか。また主な整備内容はどうなっているか。

（２）公園には様々な要望があり、町民の求めにも可能な限り応えてほしいがどうか。

（３）神里ふれあい公園に、東屋と健康遊具、回転広場等、新たに設置してほしいが

どうか。

２．子ども達の給食はどうなる 【 町長 】

（１）給食センターの更新についてどうなったか。

（２）今回の債務負担行為「調理配送業務委託料」はあまりに唐突である。なぜ補正

予算で行わないとならないのか根拠を示せ。

（３）全国的な給食無償化の流れや、沖縄県による中学校への半額助成なども始まる。

地産地消を含め、より子ども達にとってあるべき学校給食の姿は、「自校調理」へ段

階的に向かうべきではないか。
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□ 大城雅史 議員

１．津嘉山公園の防犯体制について 【 町長 】

（１）地域住民より津嘉山公園を利用する際に、早朝より学生や、不審者らしき方が

いるとの情報があり、「防犯面について不安」との声がある。現在の防犯体制につい

て伺う。

（２）管理棟近くにて焼けたような跡がある。令和６年３月にも同様な件において、

一般質問を行った。何か対策を講じる必要があると考える。安全・安心に利用できる

公園として今後の対策を伺う。

２．津嘉山地域振興資料館の裏の排水路の転落防止柵について 【 町長 】

（１）津嘉山地域振興資料館裏の排水路転落防止柵だが、腐食した部分があった。現

在ワイヤーメッシュにて補修されているが、手すり等、修復予定はあるのか伺う。

（２）転落防止の安全の観点から本町内にて、排水路回りや危険個所等に、防止柵が

あるのか伺う。

（３）腐食した防止柵があった場合の定期点検、補修の状況を伺う。

３．町道290号線の生活道路に抜ける場所の急こう配について 【 町長 】

（１）町道２９０号線から（津嘉山５０２番地あたり）竹の子学童クラブに向かう道

路が急勾配になっている。付近住民より「車底をこすったり、通行人がみえづらく危

険だ」という声がある。なだらかな坂にしてほしいが、アスファルトを敷く等、対応

ができないか伺う。

４．長堂川の浚渫及び景観の美化について 【 町長 】

（１）拓商セレモニー会館裏の長堂川において、土砂が堆積し草木が伸び、川の半分

以上が草木で覆われている。道路まで草木が繁茂した状態である。沖縄県と連携し早

めに浚渫及び草木の伐採ができないか伺う。

（２）長堂川沿いの歩道においても亀裂や道幅が狭い箇所があり、「利用しづらい」

との声がある。遊歩道も整備が出来ないか伺う。
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□ 西銘多紀子 議員

１．子宮頸がんワクチンについて 【 町長 】

（１）これまでの接種状況について伺う。

（２）本町ではどのように情報提供や案内を行っているのか伺う。

２．畜産農家の支援について 【 町長 】

（１）粗飼料価格高騰対策臨時支援事業補助金の利用状況について伺う。

（２）４月から遡って支給して９月までの６ヶ月間で終わる事業なのか、それとも上

限50万まで使い農家経営を支援する事業なのか伺う。

（３）次年度の支援の予定について伺う。

３．奨学金について 【 教育長 】

（１）どういった奨学金があるのか伺う。

（２）財源について伺う。

（３）返還状況について伺う。

（４）給付型奨学金の創設ができないか伺う。

４．防犯灯のLED事業について 【 町長 】

（１）一斉整備事業を行った時期と件数について伺う。

（２）整備事業後の故障件数、修理件数、予算状況について伺う。

５．不登校児童について伺う 【 教育長 】

（１）30日以上の不登校の場合、児童及び保護者への支援体制はどのように行ってい

るか伺う。

（２）保護者の意見として居場所づくりを求める声が多いが計画や解決策はないか伺

う。

６．国道507号（現道）の現状について 【 町長 】

（１）国道を高齢者が頻繁に横断する状況であると聞くが現状を把握しているのか伺

う。

（２）対応策等の計画はあるか伺う。
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□ 知念富信 議員

１．学校給食共同調理場を問う 【 教育長 】

（１）学校給食共同調理場は基本計画、令和７年度に基本設計を得て工事着手に向け

て取り組むと令和５年６月議会で答弁されたが変更はないか。

（２）旧社協跡地は建物が1,494㎡、土地5,100㎡あり、現在の給食センター建物面積

1,156㎡である。２階から３階建てにすれば要望の3,700㎡に充分対応できると思うが

どうか。

（３）学校給食共同調理場は現在の一部外部委託に新規に調理、配送業務を委託され

ますが、職員の処遇を問う。

２．国場川河川を問う 【 町長 】

（１）国場川は草木が繁茂している状況である。上流では町単独による浚渫工事で良

くなっているが、下流の国場川は草木で水の流れを抑制している。斜面も石積みの間

から木々やススキなどが繁茂して氾濫が心配される。県は早期の浚渫工事をするべき

ではないか。

（２）国場川の河川整備事業の着手からの経過と完了時期を問う。

（３）丸大スーパー裏手で工事中止しているが物件等問題があるか問う。

３．ハーベスター導入への助成を 【 町長 】

（１）南風原町のさとうきび生産農家のさとうきび搬出トン数と、さとうきび手刈り

作業とハーベスター刈り取りの比率を問う。

（２）生産農家の高齢化に伴いハーベスター刈り取り作業に依存する傾向にあるが、

本町にはハーベスターが１台しかなく隣町からの応援で対応している。JAとタイアッ

プして２台体制に取り組みできないか。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．産後ケアについて 【 町長 】

（１）これまでの利用実績値と利用場所を伺う。

（２）施設利用までの流れと利用待ちの状況を伺う。

（３）本町と他市町村の利用回数を伺う。

（４）本町の利用回数が少ないとの声がある。回数を増やす考えはないか。

２．子宮頸がん予防HPVワクチン接種について 【 町長 】

（１）国のキャッチアップ接種が令和６年度で終わるが本町の対象人数と接種者数、

接種率はどうか。

（２）本町のキャッチアップ接種の推進はどのように行われたか。

（３）キャッチアップ接種が条件付で一年延長された。内容は、25年３月末日までに

１回以上接種している者については、期間終了後も公費で３回の接種を完了できるよ

う経過措置を設ける事である。本町の周知方法はどのように行うか。

（４）未接種の方へ複数回の個別通知の勧奨が望まれるが本町の見解を伺う。

３．小中学校体育館のエアコン導入について 【 町長 】

（１）全国と県のエアコン導入率を伺う。

（２）本町のエアコン導入の見解を伺う。

４．町立図書館の環境整備について 【 町長 】

（１）本町の図書冊数を伺う。

（２）本の贈呈や廃棄などはどのように行われているか。

（３）図書購入費の推移を伺う。

（４）職員体制はどのような状況か。

（５）中央公民館の入口やロビーまた２階のピロティーを活用し、町民同士のコミュ

ニティーが図れるよう工夫できないか。



-7-

□ 大城勇太 議員

１．本町の観光誘客の推進について問う 【 町長 】

（１）本町にはどのような観光スポットがあるか。

（２）本町の観光客数は近隣市町村と比べてどうか。

（３）熊本県は復興プロジェクトとしてワンピースのキャラクターの銅像を各地に設

置している。本町も観光プロジェクトとして一括交付金などを利用し各地にウルトラ

マンのキャラクターを設置できないか。

２．本町は物価高騰対策として現在どのような取り組みをしているか伺う 【 町長 】

（１）電気・ガス・食料品等の価格高騰により、多くの家庭への影響は甚大で低所得

世帯や、非課税世帯、多子世帯では、食費を工夫したり厳しい状況が続いています。

町民全体への本町独自の支援策はあるか。

（２）今年の米の価格が異常なほど上がっている。町独自の支援策として米購入補助

を検討できないか。

３．本町の出生数、少子化への影響を問う 【 町長 】

（１）本町の近年の出生数の推移を伺う。

（２）沖縄県が子供医療費を拡充した場合、南風原町の子育て環境の懸念はあるか。

また、今後の少子化対策として本町の考えを伺う。

（３）少子化が進んだ場合、保育園等への影響はどのように考えているか。また、そ

の対応を伺う。
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□ 大宜見洋文 議員

１．本町のこれからの公共交通政策について 【 町長 】

（１）現在実施しているモビ（mobi）事業の現状と課題は。

（２）保健福祉の視点から、公共交通を利用する事は健康に繋がると言えるか。

（３）町民の健康増進、医療費削減、貧困世帯支援に加え排ガス環境問題等にも既存

の公共交通バスに加えて町内循環バスの整備も含め公共交通無料化へ向かうべきでは

ないか。

（４）アイルランドでのアクティブトラベルの実証成果も踏まえ、一括交付金を活用

して、本町で町民対象町内循環バスの整備と既存の公共バスとも無料化への実証実験

は出来ないか。

２．本町のオーガニック栽培支援は 【 町長・教育長 】

（１）そもそもオーガニック栽培とは。本町でその栽培方法の農家の数は。

（２）農水省がオーガニック栽培を薦める理由は何か。

（３）農水省が進めるオーガニックヴィレッジとは何か。

（４）本町のオーガニック野菜の栽培支援は。

（５）オーガニック野菜を摂取する事は、町民の健康増進、医療費、給食ざんさの削

減にも繋がると考える。町民への周知活動や事業なども保健福祉課・住民環境課、教

育委員会とも連携出来るのではないかと考えるが、どうか。



-9-

（大宜見洋文議員 一般質問）

３．給食に無農薬食材を導入するには 【 教育長 】

（１）5,000食分の量を確保出来れば可能性はあるのか。

（２）今年の様に台風の影響がない年は、バナナ、パパイヤ、瓜類で実現可能性があ

ると考えるがどうか。

４．待機学童の現状は 【 町長 】

（１）津嘉山小校区、北丘小校区の待機学童は改善しているか。

（２）次年度、待機学童は解消するか。

（３）急激な少子化と育休の充実・働き方改革などの影響もあり、保育園の定員割れ

の課題が発生し始めた。対応策として、待機学童解消への受け皿は可能か。

５．ウガンヌメー公園の深夜徘徊の防止策は 【 町長 】

（１）公園には町の事業で防犯カメラが設置されているが、自治会でその画像確認な

どで使用が出来ないのは何故か。

（２）町として防止策は考えているか。
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□ 金城憲治 議員

１．本町の公園整備及び道路整備について 【 町長 】

（１）花水緑の大回廊公園に草が繫茂して、公園としての機能が損なわれているが、

除草できないか。

（２）町道255号線の両歩道も草が繁茂しており、通行の妨げとなっている箇所もあ

る。除草できないか。

２．那覇空港自動車道の桁下の活用について 【 町長 】

（１）今後、喜屋武・本部・照屋の下水道工事が予定されているが、本町において、

一時的な資材置き場や駐車場として整備できないか。

３．建築行為等による狭隘道路の整備について 【 町長 】

（１）建築行為により後退したあと、後退する前の境界に電信柱がそのまま建ってい

る場合、その移動設置にかかる費用は町で負担できないか。

４．本町の防災対策について 【 町長 】

（１）南風原町災害対策本部が11月15日に設置され、12月４日に解散となっているが、

その経緯を伺う。また、今後の対策はどうなっているか。

（２）11月の北部豪雨災害において、県は国に対して「災害救助法」の申請が遅れた

ため、適用されなかった。本町では、大規模災害が発生した場合の県への対応など、

連絡・調整の体制は整えられているか。
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□ 岡崎晋 議員

１．本町の豪雨対策を問う 【 町長 】

（１）去る11月の本島北部での48時間雨量はどうだったか。

（２）本島南部・本町でもこのような豪雨は起り得ると考えるか。

（３）同規模の雨量だと、本町での家屋浸水は何処で何戸程が予想されるか。また、

どこで地滑りや土砂崩れが予想され、この影響を受ける家屋建物は何戸程が予想され

るか。

（４）これら予想される災害に対する対策はどうか。

（５）この被害が予想される際に、対象住民全戸に対して各々がとるべき行動を予め

直接周知できるか。また、直接緊急連絡できる体制にあるか。

（６）この北部の豪雨以後、本町の防災計画で見直すべきことはあるか。

（７）罹災証明を迅速に発行できる体制は整っているか。

２．ゼロカーボンシティ宣言を問う 【 町長 】

（１）日本はいつからこの宣言を始めたか。

（２）「2050年二酸化炭素排出実質ゼロ」を表明した自治体は全国及び沖縄県でどれ

だけあるか。

（３）本町はこれを表明（宣言）する予定はないか。

（４）包装用等の廃プラスチックは現在どう処理されているか。

（５）プラスチックごみ減量と再資源化についてどう考えるか。

（６）本町の可燃ごみ排出量推移はどうか。過去10年間で３年毎の数量をトン数で伺

う。また、ごみ減量化のための現在の取組みはどうか。

（７）森林環境譲与税基金は幾らあり、どう活用するか。

（８）エコセンターの役割は何で、その運営費用は年間幾らか。その取組みの意義を

もっと町民に広く意識して頂けるよう活動を強化すべきでないか。
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□ 石垣大志 議員

１．防犯対策について 【 町長 】

（１）沖縄振興予算概算要求において防犯灯・防犯カメラ等緊急整備事業（新規）11

億円が予算要求されている。防犯灯及び防犯カメラ設置に対する補助を行う事業であ

る。（広域事務組合等も含む）本町の今後の防犯対策に活用できると考えるが見解を

伺う。

（２）本町は平成29年度に沖縄県安全対策事業を活用し、防犯カメラ及び防犯灯設置

を実施していると考えるが、現状の課題について伺いたい。

２．河川氾濫対策について 【 町長 】

（１）次年度の河川整備事業について伺うが、緊急浚渫推進事業が令和７年度以降も

引き続き活用可能な場合、河川の容量を常に確保できる状態を維持する取り組みを進

めていただきたいが、本町の見解を伺う。

（２）宮平川については、令和４年度に堆積土砂を除去できたが、本年６月豪雨の際

にも内水氾濫は発生している。抜本的な対策の状況について伺いたい。
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□ 當眞嗣春 議員

１．介護保険制度について 【 町長 】

（１）今年１月から１０月までの介護倒産が全国で１４５件 年間最多（マスコミ報

道）について、その要因等町長の見解を問う。

（２）本町の介護倒産についての現状を伺う。

（３）本町における介護事業所の件数を伺う。

（４）本町における介護施設の利用者数を伺う。

（５）介護事業所への本格的な指導と支援の施策はあるか、見解を伺う。

（６）本町における地域歯科保健活動について伺う。

２．道路管理体制について 【 町長 】

（１）国場川とその川路、当間橋から下茂橋までの管理について伺う。

（２）当間橋からかんだら橋に向けての川路（住宅側）中間地点に約１２メートル、

幅４センチ、深さ約４０センチの亀裂とテンバコンクリートとアスファルトの間にす

きまあり、早急な対応が必要だと考えるが見解を伺う。

（３）かんだら橋から太子橋（住宅側）区間への街燈の設置と石原橋に横断歩道の設

置ができないか見解を伺う。

（４）当間橋から太子橋にかけて国場川の浚渫工事が必要と考えるが見解を伺う。

３．学校給食の無償化について 【 町長 】

（１）去る11月25日、県に要請した町村会の申し入れの内容について伺う。

（２）一刻も早い学校給食の無償化に向けた、町独自の施策について見解を伺う。
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□ 伊佐園恵 議員

１．給食について問う 【 教育長 】

（１）アレルギー代替で、主食がパンの場合、おにぎりや米で対応できないか。

（２）揚げパンが児童に人気と聞いたが、主食でなくデザートとして、提供できない

か。

（３）給食センター新設の予定はあるか。

２．R4年12月改訂生徒指導提要について 【 教育長 】

（１）R4年12月改訂された生徒指導提要について、教育委員会、学校等での周知はど

の程度か。

（２）不登校保護者支援は、どの程度整っているか、行っている支援を具体的にあげ

よ。

（３）児童生徒への性教育はどのように行っているか。児童生徒にかかわる大人への

研修や教育は行っているか。

（４）暴力行為についての、児童生徒にかかわる大人への研修や教育は、具体的にど

のように行っているか。

３．部活動における外部指導員について 【 町長・教育長 】

（１）児童生徒に対するハラスメント、暴言、暴力（面前DV含む）を防止することは

重要と考えるが、町としての見解はどうか。また周知は、どのように行っているか。

４．女性支援について 【 町長 】

（１）町に、配偶者暴力相談対応担当はいるか。

（２）DV防止の重要性について、町はどのように考えているか。

５．南星中校舎、体育館改修について 【 教育長 】

（１）南星中校舎、体育館改修の調査の予定はいつか。

（２）保護者、生徒の意見も取り入れるか。

（３）豊見城市立豊崎中のような、送り迎えゾーンの検討はどうか。

６．体育施設等予約システムの導入を 【 教育長 】

（１）八重瀬町のような庁舎へ出向かなくても、予約できるシステムの導入は可能か。
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□ 玉城陽平 議員

１．本町のボランティア活動の活性化を問う 【 町長 】

（１）地域福祉計画の中でのボランティア・ボランティアセンターの位置づけ、行政

と社会福祉協議会における役割分担を問う。

（２）11月の本島北部の豪雨災害において、災害ボランティアの受け入れが被災自治

体で実施されている。この取り組み状況を把握し、本町において、どのように災害ボ

ランティアセンターを機能させるか、検討は行われたか。

（３）第２次地域福祉計画の調査結果のまとめの中でも、ボランティア参加のための

必要な取り組みが提示された。この計画のもとでのボランティア活動の活性化につい

て、本町の取り組みの内容を問う。

（４）本町の「ボランティアセンター運営事業」は令和５年、令和４年の主要施策の

成果に関する報告書において９万円の計上である。これで十分に活動できるのか、見

解を問う。

（５）地域共生社会の実現に向けては言うまでもなく、災害時のボランティアセンタ

ーが十分に機能するためにも平時のボランティアセンターの運営は重要である。コー

ディネーション機能、プラットフォーム機能の強化を求めるがどうか。

２．若者支援を問う 【 町長・教育長 】

（１）ユースワークとは何で、どのような層を対象とするか。その拠点であるユース

センターとはどのようなものか。

（２）ユースセンターについて、児童館、社会教育上の公民館などの既存の施設との

類似点と差異を問う。

（３）中学卒業後に高校進学をしない層、支援を必要とする20代の若者層、18時から

22時などの夜間の居場所ニーズ、これまでの取り組みでは届いていない層もいると考

える。若者支援の現状認識を問う。

（４）義務教育以後の子ども若者に対して、本町は今後どのように支援し、居場所を

形成していくか。児童福祉と青少年教育の両面から、それぞれの考えを問う。

３．保育ソーシャルワーカーの配置を問う 【 町長 】

（１）保育ソーシャルワークの推進、保育ソーシャルワーカーの配置について本町の

見解を問う。

（２）「保育所等における要支援児童等対応推進事業」の活用により、町の負担1/4

で配置が可能と考える。この補助をうまく活用し、配置できないか。
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（玉城陽平議員 一般質問）

４．組織づくりと人材マネジメントを問う 【 町長 】

（１）2023年12月に取り上げた人材育成方針の改訂について、検討状況を伺う。

（２）職員向けの研修の実施、研修センターへの派遣、沖縄県庁への職員派遣など、

人材育成施策の実績を問う。

（３）個人と組織の関係性を時間軸に沿って包括的に捉える枠組みをエンプロイーエ

クスペーリエンス（EX）ジャーニーという考え方がある。これを職員の人材マネジメ

ントに導入していくのを検討してほしいが、どうか。

（４）班や課の中で、職員同士が今後の役場組織がどうあるべきか、一人一人の役割

はどう変化していくかなど、普段の業務から少し離れた中長期的なビジョンを対話的

に考えるような機会はあるか。そのような場が必要ではないか、見解を問う。

５．公共施設マネジメントを問う 【 町長 】

（１）本町の公共施設管理の体制、施設情報の管理・公開の状況はどのようになって

いるか。

（２）本町が保有する公共施設について、建物や土地、運営の情報や維持管理に要す

る費用、利用の状況、公共施設カルテの作成を提案したいが、どうか。

（３）公共施設の管理計画の策定、適正管理のための地方公会計の活用など、今後の

公共施設マネジメントの方針を問う。

６．教育DXについて問う 【 教育長 】

（１）文部科学省の教育DXに係るKPIについて、本町の達成状況はどうか。

（２）学校で導入している、または導入を検討しているもので、デザインツール、授

業支援ツールなど授業での活用を念頭においたツールについて、現状を問う。


